

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—Santa Clara virgen y fundadora de la orden de las religiosas menores, á la que dió principio en la iglesia de Nuestra Señora de los Ángeles, llamada de la Porciúncula bajo la regla de san Francisco de Asis. Toda su vida la pasó en ásperas penitencias, enseñando amor á Jesus sacramentado, acabando dichosamente sus días á 11 agosto de 1253.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En Santa Clara continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las siete, en seguida en celebridad de la fiesta de su Santo Titular habrá misa cantada, á las nueve y media nona y la misa mayor con música y sermón que dirá D. Guillermo Villalonga. Por la tarde los actos de coro, á las siete oracion y Trisagio con música y la reserva.

En las Capuchinas se celebrará la fiesta de Santa Clara; á las diez expuesto el Santísimo la música cantará la misa mayor y en el ofertorio predicará el P. Tiburcio Valero. Por la tarde á las seis y media un rato de meditacion, Trisagio y exposicion.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

## SECCION NACIONAL.

### DESDE LEJOS.

La cuestion de Egipto ha puesto á la órden del día los asuntos internacionales. La diplomacia se ha hecho de moda, y es preciso seguir el curso de los acontecimientos hablando de conferencias, negociaciones y tratados.

Por desgracia, nuestra pluma, tan acostumbrada á mojarse en lágrimas, si discurre sobre estos asuntos es para lamentar el rumor autorizado, como ahora se dice, de que España se muestra favorable á la exigencia de Marruecos que reclama la devolucion de *Santa Cruz de Mar pequeña*, territorio marroquí que fué el único fruto positivo que sacamos de la sangrienta guerra de Africa.

Aunque este territorio no es grande, ni ofrece por sí mismo grandes veneros de riqueza, tiene para España grandísimo interes, ora por ser lazo de union con el archipiélago canario, ora por convenir á la proteccion que reclaman nuestras pesquerías en Africa, ora en fin, por marcar el derrotero de nuestra política exterior, iniciada por el Cardenal Cisneros con la conquista de Oran, y vinculada, por decirlo así, en el corazón de nuestro pueblo, á quien arrancó gritos de entusiasmo la última guerra de Africa.

España no puede perder un grano de arena en el continente africano; no puede retroceder un paso en el camino de sus conquistas sobre Marruecos.

No diremos hoy *¡adelante!* porque desgraciadamente no es posible lanzarse á las aventuras que hicieran tan poderosos á nuestros padres; pero detenidos en la marcha de nuestra mision providencial, por nada ni por nadie debemos perder terreno, ganado á costa de tantos sacrificios y sangre.

Lo que hoy sucede en Egipto, sucederá mañana en Marruecos, y para ese día nos conviene estar apercebidos, si no queremos acabar de perder nuestra influencia y, ademas, nuestro crédito en Europa.

Inglaterra tiene puesta la mira en Africa, llave y baluarte del Asia, donde explota el dominio de la India, y el grano de arena africano que dejemos caer de nuestras manos, irá seguramente á acrecentar los muros con que naciones ambiciosas y audaces tratan de cerrarnos el paso de las Filipinas.

La cuestion de *Mar pequeña*, es por consiguiente, de una importancia inmensa para los futuros destinos de España, y por eso el simple rumor de la cesion y hasta el planteamiento de las negociaciones nos causan honda pena, haciéndonos temer que se desmorone un pedazo más del edificio de nuestra grandeza pasada.

¡Quiera Dios que nos equivoquemos!

Varios periodistas se han reunido para convenir en los medios de fomentar nuestra Marina de guerra. Como es natural, tratándose de periodistas, el ruido será mayor que las nueces; pues dicho se está que los artículos de fondo, por luminosos que sean, no dan de sí para montar un cañonero. Apelar al procedimiento de la suscripcion nacional, sería bueno para mejorar la carabina de Ambrosio; pero tratándose de la Marina de guerra, que con las invenciones modernas es atrozmente costosa, nos parece gastar pólvora en salvas. ¿De dónde se sacan 1.000 millones para armar una escuadra respetable?

Los periodistas, despues de mucho estudio, han acordado proponer al Gobierno la negociacion de un empréstito; y ciertamente, para ese viaje no se necesitaban tantas alforjas.

¡Un empréstito de 1.000 millones! ¡Buena ocasion, cuando Cataluña, Valencia y las Baleares, se hallan poco menos que en estado de sitio por la resistencia de los contribuyentes á pagar los nuevos tributos!

Pues entónces no habrá Marina... ¿Y qué le vamos á hacer; si segun van las cosas dentro de poco no van á quedar ni españoles?

La vida del Estado moderno es enormemente cara, como de familia mal administrada, y por atender á lo supérfluo falta lo necesario. Estamos faltos de Marina, de carreteras, de canales, de agricultura y de otras muchas cosas necesarias; en cambio nos sobran empleados, teatros, partidos políticos, periódicos y otras frivolidades que no son para dichas. Si el mundo va así, ¿qué vamos hacerle nosotros?

Gócense con su obra los partidarios del progreso moderno, envanecidos de tantas conquistas y de tantos triunfos, y mientras languidece y agoniza la verdadera grandeza de España, repitan los Homeros de esta Iliada que somos el pueblo más feliz de la tierra, desde que dando de mano á las *preocupaciones* de nuestros padres, nos hemos declarado libres é independientes.

Indudablemente, Paris es la capital de los pueblos civilizados á la moderna. Allí se dan cita todos los esplendores de la materia y todos los placeres de la sensualidad. Nueva Babilonia, muestra como la antigua la grandeza de su poder y deja columbrar las vicisitudes de su destino.

Y fenómeno singular, á medida que el hombre refina sus placeres y mejora las condiciones de la vida material, el hombre va perdiendo su valor y la vida humana su mérito, hasta el punto de que la sociedad se convierta en un mercado donde todo se compra y vende, alcanzando los precios más infimos la sangre humana y ofreciéndose de balde la honra, la virtud y la dignidad de los hombres.

Jesucristo, siendo Dios, estimó en tanto á los hombres aunque corrompidos y pecadores, que dió su vida por ellos, siendo su preciosa sangre la prenda de nuestra salvacion. Desde este sacrificio de incomparable amor y misericordia, el valor de la vida humana se hizo de un precio infinito, y el hombre, aunque embrutecido y degradado, mereció los cuidados y desvelos de la caridad cristiana.

Hombres apostólicos, inflamados en el amor que arrastró á Jesucristo hasta el calvario, corrieron á los desiertos más inexplorados, y allí dieron su vida por los salvajes, rescatando á muchos del cautiverio de sus errores y barbarie. ¡A tanto llega el poder de la caridad!

La civilizacion moderna trata de malograr el fruto de la sangre de Cristo, rompiendo el lazo de la fraternidad humana y estableciendo el reinado del egoísmo, que hace de cada hombre un monstruo sin corazón y sin entrañas.

Sancionemos la observacion con un ejemplo. Leemos en un periódico de Paris: «Acaba de enriquecerse el Jardín de Aclimatacion con una tribu de caribes, compuesta de 14 individuos. La curiosidad que ha despertado esta novedad es tanta que diariamente se ve invadido el local donde se exhiben los caribes, los cuales se muestran muy sorprendidos del interes que despiertan á los hijos de la civilizacion.»

En decir, que los pobres caribes son tratados como animales raros, instalados en una casa de fieras y entregados á la curiosidad pública, ni más ni menos que si fuesen una coleccion de perros de caza.

Y sin embargo, por esos seres tratados como fieras han abandonado sus hogares muchos misioneros; han pasado trabajo sin cuento y han muerto con heroica resignacion, ofreciendo su sangre por sus verdugos.

Para los *hijos de la civilizacion*, esos pobres salvajes no son más que objeto de espectáculo; material más ó menos estimable de un establecimiento de enseñanza, donde compartirán los cuidados y el alimento destinados á las fieras.

Y cuenta todavía la civilizacion moderna no ha llegado á su perfeccion: aún no se ha borrado de la sociedad la huella de la verdad evangélica.

Cuando llegue ese día, si por desgracia acontece, los caribes podrán resarcirse de la humillacion porque hoy pasan: ellos serán los dueños de la situacion.

Comparten con estos espectáculos el interes del público civilizado otros no menos bárbaros y repugnantes que la moral cristiana reprueba.

En Paris se ha verificado estos días una apuesta que hubiera repugnado á los caribes: se trataba de un caballo premiado en varias carreras, y un hombre que debían correr á la par un trayecto de 200 metros.

El resultado fué que el hombre ganó al caballo, el cual debió decir para su aparejo: «Mi vencedor es más animal que yo.»

Con motivo del tratado de comercio celebrado con Francia, obra maestra de *prevision* y de *patriotismo*, se han cambiado algunas condecoraciones entre los mandones de ambos países.

Al presidente del Gobierno frances se le ha concedido un gran collar de Carlos III, y á los demas miembros de la comision francesa, grandes cruces de Isabel la Católica.

Sabido es que las condecoraciones españolas imponen á los que han de usarlas la obligacion de honrar de defender la religion católica. ¿Cómo cumplirán este deber los ministros franceses, implacables enemigos del nombre de Cristo?

Verdad es que se han concedido cruces, y de Isabel la Católica, á muchos mahometanos, y que de tal modo se van poniendo esas Ordenes españolas, que distan poco de otras que tienen por atributos el mandil y la escuadra. Siguiendo así, no se tardará mucho sin que pueda formularse la siguiente paradoja: «Cristianos, recelar mucho del que veáis con muchas cruces en el pecho.»

Para estos tiempos, sin duda, se inventó el refran que dice: «detrás de la cruz el diablo.»

Según datos que publican los periódicos, en lo que va de año ha disminuido la poblacion de Madrid por exceso de defunciones sobre nacimientos en 3.000 individuos.

Examinando las causas de la mortalidad, puede notarse un aumento considerable en las enfermedades intestinales; lo que hace sospechar si será la adulteracion de los alimentos una de las causas más eficaces de la mortalidad que lamentamos.

A medida que se refina el gusto y se hacen más gratos los alimentos, disminuyen sus condiciones higiénicas, lo cual prueba que la gula, como los demas vicios que condena la moral cristiana, si son malas para el alma, no son mejores para el cuerpo.

La aficion desmedida á los buenos vinos y á los buenos platos, es un manantial de enfermedades, y aunque se nos eche en cara que abusamos de las paradojas, no podemos resistir al deseo de formular lo siguiente: «Cuanto más exquisitos parecen los alimentos de la cocina elegante, menos aprovechan»



y más daños ocasionan. Mata más gente la hartura que el hambre.»

Nos dicen de Madrid que la emigración es completa. *Todo el mundo* está en baños.

Aquí del pensamiento de Selgas: «El hombre procede siempre de la misma manera: huye del calor porque ahoga; y corre en busca del agua, que ahoga también.»

La vida humana gira dentro de un círculo de hierro, cuyo primer eslabón es la cuna, regada con las lágrimas de la madre, y el último el sepulcro, regado con las lágrimas de los hijos.

No es dado al hombre reformar su camino.

¡Viajar! Hé aquí la ambición de las gentes que se complacen en vivir á la moda.

En estos momentos nuestra amistad es cosmopolita, porque tenemos amigos viajando por las cuatro regiones del mundo. Si se miran los sobres que tenemos sobre la mesa, podría creerse, leyendo los sellos, que estamos en plena torre de Babel.

Y hay muchas gentes que deploran la carestía de los viajes, porque á ser baratos, dicen, darían todos los años la vuelta al mundo.

¡Qué equivocación! El mundo nos lleva continuamente de estación en estación, y en viaje tan largo no gastamos más que la vida.

¿Puede darse viaje más barato?

NULEMA.

(La Ilustración Católica.)

## CORREO DE HOY.

BARCELONA 9 DE AGOSTO.

Una horrorosa catástrofe ha ocurrido esta mañana en el vecino pueblo de San Andrés de Palomar; la cúpula de la iglesia parroquial, recientemente inaugurada, se ha desplomado, ocasionando algunas desgracias.

Apénas hemos tenido noticia del hecho, nos hemos trasladado al lugar de la catástrofe, con objeto de cerciorarnos de su exactitud y de recoger algunos detalles; desgraciadamente la noticia la hemos visto confirmada.

A las seis de la mañana estaba celebrando el Santo sacrificio de la misa en el altar mayor el reverendo D. Salvador Sacristá, celoso sacerdote de 66 años, cuando oyendo un fuerte crugido en la bóveda, abandonó el altar y se refugió detrás de él en un hueco de puerta, donde milagrosamente se ha salvado. La cúpula se desplomaba al propio tiempo, destrozando las bóvedas que forman el crucero, las que al caer aplastaron algunos altares, incluso la mesa del altar mayor en que se estaba celebrando.

Desde los primeros momentos se trató de prestar los auxilios necesarios á los fieles que pudieran haber sido envueltos por los escombros, retirándose de ellos cuatro muertos (tres mujeres y un hombre) dos heridos graves, uno de ellos una anciana de 70 años con fractura de una pierna, y algunos otros con heridas y contusiones de poca importancia.

El monaguillo que ayudaba la misa, siguió al sacerdote refugiándose con él detrás del altar, debiendo á eso su salvación, siendo de advertir que si hubieran buscado refugio en la sacristía, hubieran irremisiblemente perecido, pues el techo de ella se derrumbó también al golpe que sobre el dió parte de la cúpula que cayó por el exterior.

Témese que haya más víctimas, pues en algunas familias se nota falta de personas, que se supone se hallan sepultadas entre los escombros.

A excepción de la nave principal, las otras tienen destrozada la bóveda, siendo lo más sensible que amenazando ruína los restos de cúpula que han quedado, ha habido que suspender la remoción de dichos escombros para evitar la posibilidad de nuevas desgracias.

El señor Cura-párroco, á quien esta catástrofe ha efectuado hondamente, se ha puesto de acuerdo con el Ayuntamiento y juez municipal para practicar el enterramiento de los cadáveres, que se hará mañana.

Apénas se tuvo noticia en esta capital, el señor Gobernador mandó al lugar de la catástrofe un delegado para que se tomaran las precisas providencias.

Al retirarnos de San Andrés para dar cuenta á nuestros lectores de lo sucedido, queda el templo custodiado por individuos del cuerpo de carabineros, y se adoptan medidas para proceder á la remoción de los escombros y á la extracción de los cadáveres que se supone haya bajo ellos.

Madrid 8 de Agosto.

Anoche se recibió la noticia de la formación del ministerio francés, y como claramente demuestran los nombres de los que lo forman, no se puede decir que la crisis que atraviesa la nación vecina se

haya resuelto. El presidente, M. Duclere, muy conocido en esta corte, es un anciano que si bien allá por el año de 48 tuvo cierta actividad y cierta influencia política llegando á ser ministro de Hacienda de la segunda república, después se dedicó á los negocios reuniendo una considerable fortuna y viviendo holgada y pacíficamente de ordinario en su magnífica quinta entre Bayona y la Aldea de San Pedro. Entre los demás ministros, muchos de los cuales formaban parte del anterior gabinete, no hay ninguno que dé al actual significación marcada, por lo cual todos dicen que será lo que vulgarmente se llama un ministerio de negocios que no prolongará su existencia más allá de las vacaciones parlamentarias; pero esto que en situaciones ordinarias suele ser un compás de espera, no lo es en las actuales para las cuestiones, ó mejor dicho, para la cuestión que ha motivado la crisis.

No hacer nada en los asuntos de Egipto, abandonar la actitud en que desde su origen había tomado en ellos Francia, es cosa de mucha trascendencia. Por de pronto queda Inglaterra sola y como dicen los franceses *avec ses coudées franches* para hacer lo que tenga por conveniente. La conferencia de Constantinopla mientras tanto seguirá como hasta aquí sin tomar resolución alguna importante, porque no hay ninguna nación dispuesta á emplear la fuerza para imponer sus resoluciones á Inglaterra que después de asegurar su influencia preponderante en Egipto y la posesión del canal de Suez verá sancionados sus actos por la diplomacia á cambio de algún protocolo en que se consignen las condiciones que se crean eficaces para la neutralidad de la vía de comunicación más importante entre el Occidente y el Oriente. Esto que ya puede verse claro no era para mí dudoso desde un principio y por eso he aconsejado una gran circunspección á fin de evitar que se manifiesten simpáticos ó antipáticos á determinadas naciones, porque esto no podía producir á España más que inconvenientes de muchos géneros. No hay para que decir después de esto á lo que quedan reducidas las fantásticas manifestaciones acerca de lo que habíamos de hacer en la cuestión de Egipto.

Los ministros no se reunieron anoche en Consejo, pero durante el día sí no al mismo tiempo se vieron y hablaron casi todos ellos: especialmente el señor González conferenció con el presidente del Consejo de vuelta aquel de su viaje á la Granja.—A.

— El ministerio de Hacienda ha dispuesto de Real orden, que hoy publica la *Gaceta*:

1.º Que las garantías que se constituyan para tomar parte en las subastas de amortización de la deuda pública podrán consistir en adelante en metálico ó en papel del Estado indistintamente:

2.º Que el importe de dichas garantías consista en el 1 por 100 reducido á metálico del valor nominal de la proposición que se presente:

3.º Que cuando la garantía se constituya en papel del Estado se determine el valor de este por el tipo de cotización en la Bolsa de Madrid el día anterior al en que se verifique el respectivo depósito:

Y 4.º Que el servicio de recibo, custodia y devolución de estas garantías quede especialmente encomendado á la dirección de la caja general de Depósitos, según lo dispuesto en el decreto-ley é instrucción de 22 de Setiembre de 1852.

— La marina de guerra de España se compone en la actualidad de 150 buques, los cuales se hallan en los puntos siguientes:

Fragatas blindadas: Numancia, en el Ferrol; Vitoria y Sagunto, en Mahón; Zaragoza, en Alejandría, y Mendez-Núñez, en Cartagena.

Fragatas de hélice: Aragón, Gerona, Concepción y Blanca, en Cartagena; Castilla, Villa de Madrid y Lealtad, en la Carraca; Navarra, Almansa y Asturias, en el Ferrol; Carmen en Barcelona, y Navas de Tolosa, en Guantánamo.

Corbetas de hélice: María de Molina y Vencedora, en Filipinas; Tornado, en Cádiz; Consuelo y Africa, en Montevideo.

Corbetas de ruedas: Ciudad de Cádiz, en el Ferrol, é Isabel la Católica, en Málaga.

Corbetas de vela: Villa de Bilbao y Pinta, en el Ferrol, y Ferrolana, en Cartagena.

Vapores de ruedas: Colon, en Cartagena; Blasco de Garay, en Puerto-Rico; Leon y D. Juan de Austria, en la Habana; Vulcano, en Cádiz; Lepanto, en Barcelona; Piles y Vigilante, en Cartagena; Liniers, en Málaga; Alerta, en Mallorca; Guadalquivir, en Cienfuegos; María y Martín Álvarez, en Cuba; Fradera, en Sagua; Gaditano y Veloz número 1, en Cartagena; Aspirante y Guipuzcoano, en el Ferrol, y Veloz número 2 y Relámpago, en la Carraca.

Cruceros y avisos: Velasco, Gravina y Marques del Duero, en Filipinas; Jorge Juan, en Guantánamo; Sanchez Barcáiztegui, en la Habana, y Fernando el Católico, en Santiago de Cuba.

Monitores y baterías flotantes: Puigcerdá y Duque de Tetuan, en el Ferrol, y Arapiles, en la Carraca.

Goletas de hélice: Diana, en Valencia; Sirena, Santa Filomena, Valiente y Animososa, en Filipinas; Ligera, en Cádiz; Favorita, en Gibara; Prosperidad, en Vigo; Caridad, en Alicante; Concordia, en Santander, y Ceres, en la Carraca.

Trasportes de hélice: San Quintín, en la Carraca; San Francisco de Borja, en la Habana, y Legaspi, en Filipinas.

Cañoneras de hélice: Pelicano, en Rivadeo; Cocodrilo, en Huelva; Salamanda, en Sanlúcar; Pilar, en la Carraca; Paz, en Sevilla; Eulalia, en el Ferrol; Alsedo, en Cádiz; Somorrostro, Trinidad y Tarifa, en Algeciras; Ebro, en Alicante; Bidasoa, en Tarragona; Teruel, en Vinaroz; Nervion, en Almería; Toledo, en Cartagena; Tajo, en Santander; Arlanza, en Ayamonte; Segura, en Bilbao; Diligente, en Rosas; Cuba Española, Lince, Flecha y Alarma, en la Habana; Guardian é Indio, en Santiago de Cuba; Activo, Almendarres, Ericson y Rayo, en Gibara; Astuto y Telegrama, en Manzanillo; Vigía, en la isla de Pinos; Contramaestre, en Baracoa; Cauto, en Nueva Gerona; Gacela y Descubridor, en Nuevitás; Sumuris, en Mariel; Cazador, Criollo y Abanati, en Cienfuegos; Abindanso, Calamianes, Paragua, Mindoro, Panay, Lamar, Filipino, Prueba, Bulúsan, Joló, Arayat, Pampanga, Bojeador, Albay, Manileño, Caviteño y Callao, en Filipinas.

Vapores de hélice: D. Alvaro de Bazan, en la Habana.

Pontones: Vapor de ruedas Hernán Cortes, en la Habana; bergantín de vela Algeciras, en Algeciras; vapor de ruedas Conde de Venadito y cañonero de hélice Caribe, en Manzanillo; corbeta de hélice Santa Lucía, en Joló, y corbeta de vela Trinidad, en Fernando Póo.

Trasportes de vela: Místico Isabelita, en Cartagena.

Lanchas de vapor: Porta-torpedos número 1 y torpedera de hélice Aire, en Mahón; porta torpedos número 2, en Cartagena; Zaragoza, en Coubarien; Ligera y Lealtad, en Guanaja; Viva y Lista, en Manzanillo; Pronta, en Nuevitás, y Caridad, en Santiago de Cuba.

Pallebots de vela: Marques de Rubalcaba, en Manzanillo; General Blanco, en Mariel; General Durán y General Prim, en Cienfuegos y Otalora, en Filipinas.

¡150 buques! pero... ¿cuántos pueden servir? — La fuerza activa de nuestro ejército (excepción hecha de la Guardia civil y carabineros) era en el mes de Julio próximo pasado la siguiente:

Infantería.—En activo, 59.061; con licencia ilimitada, 62.850; reclutas disponibles, 193.250; en la reserva, 216.250. Total: 533.775.

Caballería.—En activo, 13.777; con licencia ilimitada, 7.946; en la reserva, 4.245. Total: 25.968.

Artillería.—En activo, 9.250; con licencia ilimitada, 6.137; en la reserva, 10.606. Total: 25.987.

Ingenieros.—En activo, 4.426; con licencia ilimitada, 2.986; en la reserva, 483. Total: 7.595.

Administración militar.—En efectivo, 1.023; con licencia ilimitada, 287. Total: 1.310.

Sanidad militar.—En activo, 452; con licencia ilimitada, 159. Total: 608.

Milicias de Canarias.—Forman un total de 3.858 individuos.

Total de las citadas armas.—En activo, 87.689; con licencia ilimitada, 80.371; reclutas disponibles, 193.250; en la reserva, 231.933.

Total general, 597.101.

— Antes de conocer la reunión anunciada para ayer de la Cámara francesa, tenemos noticia de haberse organizado un ministerio.

Su personal, sobre el que están acordes todas las comunicaciones telegráficas, es como sigue:

Presidencia y Negocios extranjeros, Duclerc.

Guerra, general Billot.

Marina, almirante Jaureguiberry.

Obras públicas, Devés.

Agricultura, Mahy.

Correos, Cochery.

Comercio, Pierre Legrand.

Hacienda, Tirard.

Justicia, Devéille.

Interior, Fallieres.

Instrucción pública, Duvaux.

Mahy, Billot, Jaureguiberry y Cochery pertenecían al Gabinete anterior, sin gran significación política.

— Dos mil obreros han asistido á la Conferencia que el día 30 dió en Lila el Sr. Gustavo Thery, decano de aquel Colegio de Abogados.

El orador, después de hacer la historia de la ley de 28 de Marzo y de demostrar el objeto tiránico á que tiende, terminó exponiendo la necesidad de derrocar el régimen que impone tales actos de impiedad.

Repetidos aplausos acogieron el discurso. Los concurrentes gritaron varias veces en masa: ¡Muerá la República!

La colecta hecha á la salida de la Conferencia ha producido una suma considerable.



## PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 9.—Se han declarado limpias las pro-cedencias de Batavia.

Esta noche marchará á Barcelona el general Socías.

Mañana llegará á Madrid el señor Moret.

M. de Lesseps ha felicitado á España por su solicitud en proteger la navegacion por el canal de Suez enviando á Ismalia la fragata *Cármen*.

Inglaterra ha contestado á la circular de España que la seguridad del canal de Suez corresponde principalmente á Egipto, y á falta de este á Turquía, y añade que Inglaterra opina que si se trata de la seguridad del canal en circunstancias escepcionales, acogería gustosa la participacion de las potencias interesadas, inclusa España, aceptando con satisfaccion lo cooperacion de los buques de guerra españoles para proteger la libertad del canal.

Esta tarde conferenciará el señor Camacho con los banqueros y comerciantes que reclaman contra el timbre móvil en las cartas que produzcan cargo ó abono. Hay esperanzas de que el señor Camacho atenderá estas reclamaciones.

La familia Real de Portugal ha llegado á Oporto.

Se desmiente la noticia de la enfermedad de don Leandro Rubio.

En el Consejo de mañana se tratará de la respuesta dada por Inglaterra á la circular de España respecto á la cuestion de intervencion en el canal de Suez.

Londres 9.—El *Morning-Post* dice que el Sultan pide, para ajustar un convenio militar, que el general ingles reconozca, en la primera alocucion que haga, la autoridad suprema del Sultan en Egipto.

El *Times* dice que el Virey de Egipto ha dado un manifiesto en que declara á Arabi rebelde y culpable de actos odiosos que merecen castigo ejemplar.

Paris 9.—Hoy se ha cerrado la legislatura de las Cámaras.

Hoy salen de Bombay para Suez doce buques cargados de tropas.

Constantinopla 9.—Dervish-Bajá y Server-Bajá partirán para Alejandria despues de la conferencia de mañana.

El Sultan ha firmado un iradé declarando á Arabi rebelde y aprobando un convenio militar ajustado con Inglaterra.

## GACETILLA LOCAL.

## ¡LA IMPOSIBLE!

## SU BOLETIN.

Una vez apuntados nuestros reparos á la sociedad tipográfica de Palma, pasemos á ocuparnos de su órgano, el *Boletín*.

No sabemos por qué no se llama *Boletín* de *¡La Imposible!* Quizá le parezca el lema demasiado expresivo y transparente. Llámase *Boletín de la Sociedad Tipográfica*, y ostenta por empresa este mote no menos expresivo, no menos transparente que aquel lema: *Union, igualdad, Cooperacion*.

¿Verdad que estas tres palabrecitas tienen un sabor político, federal, pactista, bilateral, signalagmático, que apesta?

Y ¿cuántos recuerdos *heróicos* y *gloriosos* despiertan estas tres palabras sacramentales que parece han ido á buscar nuestros tipógrafos en las entrañas de la revolucion social?

No se ofenda el colega de que critiquemos cosa tan buena y bonita como esos tres ingredientes de la receta que propina á nuestros obreros, que no todos serán materialistas, cuando su receta lo es por los tres costados (no tiene el cuarto).

Y sino, medite un poco sobre lo que pueden significar esa *union, igualdad y cooperacion*; y convendrá con EL ÁNCORA en que todo lo que expresan esas palabras se reduce al concepto de fuerza, y la fuerza, con perdon de Büchner y compañía, no es el todo, ni siquiera lo principal. La fuerza es útil ó dañosa, produce el bien ó el mal, segun sea su aplicacion, segun sea la inteligencia que la dirija.

EL ÁNCORA, como sabe muy bien el *Boletín*, es oscurantista, y, como tal, hubiera adoptado un lema más luminoso. En lugar de endiosar la fuerza, hubiera santificado la inteligencia; la inteligencia que es lo que hace al tipógrafo, lo que le da todo su valor é importancia.

Pero la inteligencia es una llama. La llama de los antiguos sepulcros se nutría con aceite y se sustentaba en lámparas de barro. La inteligencia del obrero se nutre con la laboriosidad, la aplicacion, la docilidad, la constancia y demas virtudes; y esa inteligencia y esa honradez el obrero las ejercita con el auxilio de un cuerpo frágil y rodeado de necesidades.

Ahí tiene explicado el *Boletín* el por qué EL ÁNCORA prefiere á la union que da bríos, la caridad que da socorros; á la igualdad que pone en fila, la instruccion que remonta á la cumbre; á la cooperacion que espera prestado auxilio, la honradez labo-

riosa que aprovecha y hace recomendables sus propias energías.

Ni deja de ser curiosa la campaña que hace entre nosotros este liliputiense *Boletín*.

Para comprender todo el ridículo de esta campaña conviene observar que en Mallorca el arte de imprimir no cuenta con tirajes numerosos, ni por lo regular con trabajos notables, ni siquiera con abundante demanda; de aquí que sea poco menos que desconocida entre nosotros la carrera brillante del maquinista, en otras partes tan lucrativa, que los cajistas se detengan en los primeros grados de su arte y que no se conozca siquiera el empleo de correctores. No es esto decir que la imprenta de Palma no esté á una altura honrosa, sino que, reducido casi todo su trabajo á la confeccion de numerosos periódicos, todos ellos de corta tirada, y casi todos abocados á sucumbir más ó menos pronto bajo el peso de sus quiebras; resulta que casi todo el trabajo de imprimir es meramente de coger letras, y, cómo en esto un niño de regular instruccion y alguna costumbre iguala, si no supera, al hombre encanecido, con hijos y familia que mantener, el oficio no tiene gran porvenir, y el escaso y duro pan que puede dar, es tan contingente, como la vida comprometida del periódico que confecciona. Y lo más grave del caso es que los propietarios y directores de imprenta, escasos de trabajo, se lo disputan con mal entendida emulacion, y sin poder percibir ni un mezquino interes de sus crecidos capitales, se hallan amenazados de una competencia ruinosa por parte de un Establecimiento que se montó como de familia para trabajos domésticos y para dar pan á sus pobres, y que ahora se asegura va á tomar las proporciones de una casa competidora en condiciones desiguales y, por tanto, abrumadoras.

En este campo, entre esos obreros escasos de pan y esos patronos sobrados de apuros, aparece el flamante *Boletín*, no para propagar ideas útiles, conocimientos provechosos, inventos modernos, todo aquello en fin que puede ilustrar, mejorar, entretejer y aprovechar al tipógrafo. Nada menos que eso. Viene á emancipar al obrero! á quitarle la venda de los ojos! á asociarle para darle la fuerza! ¡para que la fuerza le dé el triunfo de su causa! á realizar toda una retahíla de despropósitos que el lector ya adivina, y de que, por tanto, le hacemos gracia.

Esto nos recuerda el cuento del ingenioso autor de «Las revoluciones de Pirmasenz.» En este lugar de pocos vecinos había un principillo que venía á ser una parte omeopática de rey. Un estudiante *aprovechado*, hijo del sastre, dió en la flor de fundar en esa microscópica *Capital* el noble, el eximio, el civilizador, el nunca bastantemente, cual se debe, alabado arte del periodismo: fundó un periódico de oposicion, y como la sogá va tras el caldero, tras el periódico de oposicion, fué la prensa ministerial, redactada por un hidalgo arruinado que, á parte de la noble profesion de periodista, servía al príncipe de ayo, de ministerio, todo en una pieza, de ayuda de cámara, y, sobre todo, de estorbo.

Pues, llegados á ver la luz los dos periódicos (que serían tan chiquitines como el *Boletín*, y no aparecían tan bien impresos, como que los redactores, cajistas, maquinistas y editores, no eran para cada uno más que una mano armada de pluma de ganso), decíamos, que, llegados á la luz los dos ó tres ejemplares que de cada uno de ellos se *tiraban*, se vió que el ministerial decía, por ejemplo: «Hoy Su Majestad, (su majestad era el principillo que no tenía más que dos actos de soberanía: regar sus claveles, que cuidaba con esmero, y galantear á la hija del sastre, que amaba con delirio.) «Hoy Su Majestad ha comido patatas fritas.... ¡Así se protege á la agricultura!»

Al otro día el periódico de la oposicion, ese periódico que tenía la mision de hacer luz, de redimir al pueblo, de vencer á los déspotas, salía diciendo: «Ayer el tirano (el tirano era el inofensivo principillo de los claveles y de la bella Enriqueta.) Ayer el tirano comió patatas fritas.... ¡Así se ultraja á la clase proletaria, que sólo puede comer patatas cocidas!»

Este cuento podrá convencer al *Boletín* de que por *glorioso* que sea eso de fundar periódicos, no para propagar ideas útiles, noticias interesantes, máximas sabias, etc., sino para tener una esquina pública donde pegar los pasquines que dicta la chismografía ó que escriben los rencores pueriles, no puede en justicia atribuirse á sí mismo esa *gloria*, porque otros se le han anticipado.

Ni queremos tampoco decir que haya perfecta semejanza entre el *Boletín* tipográfico y los famosos periódicos de Pirmasenz. Estos eran diarios, y todas las noches los parroquianos de Maese Colás, el tabernero, podían saborear una nueva anécdota picaresca; mas el pobre *Boletín* es mensual, y cuando nos cuenta que fulano despide á sus obreros con descortesía, que hay quien no paga con puntualidad, que, si no hay enmienda, va á publicar los nombres (procedimiento inquisitorial que el colega ha puesto en moda), ya nosotros estamos

cansados de oír una semana tras otra la misma queja en todos los tonos y al son de todos los instrumentos; de manera que apenas proporciona al pobre obrero más placer que el de ver impresos á dos tintas sus palos y pezcocos; placer debe de ser éste no inferior al que disfrutaba Sancho Panza, al saber que andaban por el mundo en letras de molde sus no *desfechos entuertos*, el apaleamiento de aquellos follones y el gracioso manteamiento de aquellos encantados ó endiablados mandrines.

Y lo peor del caso es que, cómo aquí los regentes de imprenta no pegan, ni los propietarios acocean, ni los administradores despiden todos los días á sus oficiales, se halla el gallardo *acorredor de los doloridos* sin aventuras en que probar la fuerza de su lanzon y la valentía de su brazo.

Sin embargo, el colega se sabe de memoria aquella copla:

Todas las cosas á ratos  
Tienen su remedio cierto.  
Para pulgas el desierto;  
Para ratones los gatos.

Con que el *Boletín*, no pudiendo meter las manos hasta los codos, ni siquiera hasta los dedos, en esas sabrosas aventuras, que son su delicia y el entretenimiento y solaz de sus lectores, se sale por el mundo armado de punta en blanco y caballero en su flaco rocín, en busca de follones y gigantes y mandrines á quienes retar á singular y descomunal combate.

Tan pronto amenaza al Sr. Tasso de Barcelona; porque despide de su casa á los que le da la gana; tan pronto, en la ciudad del Cid, toma parte en un lance íntimo entre un amo que no paga y unos guapos que le piden su jornal; tan pronto lo descubrimos en la heróica Zaragoza castigando con su invicto brazo á un tal Martin Santos, porque impide entrar en la santa hermandad á sus obreros; ni falta el andante *Boletín*, en acudir, caballero en el volador Pegaso, á las prisiones de Madrid donde besa las cadenas de los hermanos presos por la buena causa, ni á Roma, donde atiza el fuego sacro del odio que inflama á sus hermanos italianísimos, ni deja de tomar parte en las locuras de sus fervorosos hermanos de Paris; porque conviene consignar que el *Boletín* tiene *hermanos* en todas las cuatro partes del mundo.

En lo que no imita al andante *Boletín* á los andantes caballeros es en lo de dormir al raso y no comer pan á manteles hasta que desfaga los entuertos y dé fin y dichoso remate á las empresas que toma sobre sus robustos hombros.

Con frecuencia vemos en sus columnas invitaciones á banquetes; banquetes fraternales, en que los comensales (en especial si la Sociedad paga el viaje con el dinerillo de los hermanos enfermos) trincharán la *union*, se comerán la *igualdad* y consumirán la *cooperacion* en postres y licores y brándis.

Creemos que despues de estas largas y expontáneas explicaciones se dará el colega por satisfecho, y no insistirá en su empeño de que le visitemos. Sin embargo, para ser generosos una vez siquiera y pagarle sus amables visitas á nuestra redaccion, le mandaremos media docenita de cada uno de esos dos números que le hemos dedicado, los cuales podrá repartir entre sus ilustrados redactores.

Y para que nuestro corto obsequio tenga algun valor, añadiremos aquí dos consejos: el uno á los redactores del *Boletín*, y el otro á los socios de la *Imposible*.

A los primeros aconsejamos que dejen de una vez empresas tan pueriles, y, en vez de reformar el mundo entero, procuren poner en órden su propia casa, y, en todo caso, hacer el bien que puedan á sus necesitados compañeros.

A los socios les rogamos que pongan la mano sobre su pecho, y vean si su conciencia les dicta que los fines, los medios y el espíritu de esa sociedad son los que convienen á su verdadero provecho y á sus cristanos sentimientos.

CLARENCO.

Algunos de nuestros colegas indican que nuestra primera autoridad civil ha venido animada de los más conciliadores deseos para poner fin pacífico y honroso al conflicto que tanto preocupa los ánimos de los palmesanos.

Por otra parte, los que llevan la voz de los tenderos, industriales y comerciantes, aseguran que no reina en esas beneméritas clases espíritu alguno de resistencia sistemática, que, toda vez que les sea posible sobrellevar las cargas que se les impongan, están prontas á levantarlas, puesto que bien comprenden que sin recursos no hay nada posible.

Nosotros tomamos con gusto nota de estas dos tendencias provechosas que abren un resquicio por donde asoma la hermosa esperanza de un pronto y feliz arreglo.

Antes de ahora ya hemos consignado que, en nuestro humilde concepto, el arreglo no ha de ser



imposible, una vez que de una y otra parte sea sinceramente buscado.

La condonacion de los recargos.

Las correcciones concretas para las industrias excesivamente recargadas.

Quizá, tomadas en cuenta las circunstancias especialísimas de Mallorca, aislada, sin transeuntes, sin grandes industrias, viviendo las más al día y con microscópicos capitales, aconsejaran pedir al gobierno que, para el efecto de los impuestos, designase á Palma una clase inferior á la que le correspondiera por el número de sus habitantes.

Estas y otras medidas pueden proponerse, estudiarse, madurarse, si se establece una saludable inteligencia entre las autoridades y los interesados.

A los señores del Sindicato y demas industriales influyentes que tanto celo han mostrado en este asunto, y que tan perfectamente conocen las quejas de la industria, sus causas y los medios prudentes y equitativos que convendría aplicarlas, á estos inteligentes señores, decimos, corresponde, en nuestro leal entender, acercarse á la superioridad, y colocándose en una actitud deferente, cual ha de aconsejarles precisamente su buen criterio, tratar leal y sinceramente de salvar á la vez el prestigio de la autoridad, la estabilidad del orden, el honor de la sensata Palma, y los comprometidos intereses de la benemérita clase que representan.

¿Se hará por fin?

Abandonémonos á esta grata y halagüeña esperanza.

Con el loable objeto de facilitar notablemente el estudio del primero y segundo curso de latin, salvando los penosos atrasos que ofrece á los escolares su enseñanza á doméstico, y simultánea, el día primero de Setiembre se abrirá una academia de latinidad.

La explicacion diaria y doble de ambos cursos, acomodada al método seguido en los Seminarios, se dará por separado, para que puedan estudiarse con desahogo y notable aprovechamiento de los alumnos. La enseñanza del segundo curso de latin estará á cargo del Rdo. D. Guillermo Fiol Pbro.; la del primero y de la gramática castellana comparada con la latina, estudio indispensable para el conocimiento sólido del idioma del Lacio, estará á cargo del Rdo. D. Pedro Tomás Pbro.

Se abrirá tambien en este mismo centro de enseñanza una escuela de castellano en combinacion con la latina y otra de música. Esta será regentada por el Rdo. D. José Cañellas Pbro; de la instruccion elemental y superior, cuidará el titular de primera enseñanza D. Salvador María Bover, secundado por su auxiliar.

Celosos estos señores de la educacion moral y religiosa de sus alumnos no ménos que de la intelectual, velarán solícitos sobre su conducta, cooperando eficazmente por todos los medios que les sugiera su ingenio y piedad á formar su espíritu religioso desde el principio de sus estudios.

Se proporcionará tambien casa de huéspedes, económica y dirigida por un sacerdote, á los alumnos que lo soliciten.

De el pueblo de Artá se nos ha remitido la siguiente carta que insertamos con mucho gusto:

Artá 7 de Agosto dn 1882.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: con mucha animacion hase celebrado en esta la importante fiesta del Salvador.

En la víspera se cantaron las completas de costumbre, y poco más tarde la música atrajo al pueblo hacia lo más alto del vecino monte de San Salvador, cuyo trayecto estaba elegantemente adornado con festones de arrayan, de los cuales pendían con profusion farolillos á la veneciana. En el patio quemáronse, alternando con la música y en los intermedios de esta, muchos fuegos artificiales, preparados por un pirotécnico de este mismo pueblo.

El domingo, á las diez de la mañana, se celebraron solemnemente los divinos oficios en la parroquia. Dijo la misa mayor nuestro querido señor Económo, y en el ofertorio tuvo lugar el acto más brillante de la fiesta, predicándonos el sermón de la Transfiguracion del Salvador el inteligente y virtuoso jóven, D. Jaime Obrador y Nebot, Diácono, quien, manifestando con la elocuencia que le es propia, las afectuosas simpatías que á nosotros le unen, acreditó una vez más que el cielo le ha concedido cualidades oratorias nada vulgares, por cuyo don queda el Sr. Obrador cordialmente felicitado.

Absténgome de entrar en detalles del sermón por no ofender la modestia del orador.

Concluida la misa, el clero y el ayuntamiento, precedidos de la banda, marcharon á la casa de nuestro Sr. Alcalde en donde se sirvió un espléndido refresco.

Serían las cinco y media cuando en el mentado oratorio de Nuestra Señora cantáronse solemnes completas en preparacion á la festividad que el día

siguiente iba á celebrarse en aquel venerado templo: poco despues una apiñada concurrencia imposibilitó por completo el tránsito por el patio sin duda por el interes de ver el tradicional baile que vá rodando la fuente de su centro.

Añádase á todo esto la elevacion de dos globos, el uno con inscripciones alusivas, y el otro colgado de vistosos farolillos y provisto de chispeantes cohetes; ambos merecieron los plácemes de los muchísimos espectadores.

Hoy se han cantado en el Monasterio de la Madre del Salvador las horas de tercia, sexta y nona, la misa con sermón por el Rdo. Pro. que ha predicado la novena.

Todos estos actos han sido presididos por el M. I. Ayuntamiento.

Por la tarde, como remate de la fiesta, hemos tenido el gusto de ver ascender otro globo profusamente adornado.—X.

Hé aquí los desagradables efectos que casi siempre suelen surgir de las repugnantes y bárbaras corridas de toros:

Un periódico de París dice que en una corrida de toros celebrada en las Arenas de Nimes, fué cogido el banderillero Francisco Pardo, el cual recibió una herida en el costado. Creyendo que la lesion no tendria importancia, Pardo puso otro par, y al saltar la barrera, perseguido por el toro, cayó exánime en el suelo, de donde fué llevado á la enfermería en grave estado.

— Escriben de Nimes con fecha del 6:

«La corrida de toros que ha habido hoy en el circo, y en la cual ha tomado parte la cuadrilla de Luis Mazzantini, ha terminado en medio del mayor desorden.

Defraudado el público en sus esperanzas á causa de la inferioridad de los toros que el arrojo y la habilidad de los toreros no han logrado suplir, una multitud considerable y verdaderamente curiosa ha arrojado al redondel sillas, mástiles, banderas, tablas y hasta las segundas barreras. La primera barrera ha sido tambien destruida todos los objetos acumulados en la plaza han sido quemados á la vista de la policia y de los gendarmes que no han podido evitarlo.

Reina todavia grande excitacion en la ciudad.»

A estos relatos no debemos nosotros añadir ni una sola palabra. Los comentarios son excusados.

El Sr. D. Enrique Lladó, Cónsul de la República argentina en esta capital, nos ha obsequiado remitiéndonos un ejemplar de una nueva publicacion titulada *Revista Argentina*.

Sabremos corresponder á su atenta invitacion.

Esta mañana en la calle de los Cestos se ha caido un niño nada ménos de un tercer piso, ántes de llegar al suelo ha dado el infeliz contra los hierros de un balcon. Ha quedado con una pierna rota y en gravísimo estado.

Nuestros colegas se quejan con sobrada razon de los espectáculos inmorales que se están dando al público en el muelle y cercanías de la Portella. *El Constitucional* que tiene estrechas relaciones con la Alcaldía ofrece el remedio oportuno.

Veremos si llega. No sólo la moral y la decencia, sino tambien la policia y el decoro, lo reclaman pronto y eficaz.

Ayer tarde zarparon de las aguas de nuestro puerto para Argel el vapor *Nuevo Mahones* con 41 pasajeros, carga y efectos del país, y para Valencia el vapor-correo *Lulio* con la correspondencia, 22 pasajeros y mercancías.

Hoy, á las ocho de la mañana, ha echado áncoras en su fondeadero, procedente de Barcelona, el *Palma*. Ha sido portador de balija, 89 pasajeros y carga.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 4'45 t.

(Recibido el 11 á las 12'11 m.)

Se ha aprobado el convenio militar con Inglaterra.

Turquía á suspendido la conferencia.

Grande agitacion en Siria.

Se teme una nueva matanza de cristianos.

Las potencias envían buques de guerra para proteger á los nacionales.

3 por 100: Interior, 28'17.—Exterior, 29'90.—Bonos, falta.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . . 28'35  
Id. id. fin corriente . . . 28'35  
Id. id. fin próximo . . . 28'55

Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	56'25
Paris 3p interior contado. . . . .	25'875
Palma 3p interior contado. . . . .	28'40
Barcelona 3 p interior contado. . . . .	28'33
Coloniales. . . . .	99'00
Nortes. . . . .	127'00
Empréstito de Cuba. . . . .	100'00
Alicantes . . . . .	107'50

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 10.

De Marsella en 7 dias polacra goleta Juanita, de 99 ton., cap. D. José Juan, con 7 mar. y trigo.  
De Felipeville en 7 dias pailebot Dolores, de 83 ton., pat. Antonio Salleras, con 6 mar. y trigo.  
De Cette en 4 dias laud Virgen Dolorosa, de 51 ton., pat. José Vicens, con 6 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 10.

Para Altea laud Santa Ursula, de 14 ton., pat. Jaime Sau, con 4 mar. y lastre.  
Para Barcelona pailebot San Antonio, pe 59 ton., patron Juan Pujol, con 6 mar., algarrobas y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Los días 20 y 27 del actual señalados para las corridas de toros, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma—12 m.  
De La Puebla á Palma—12'30 t.  
De Palma á Inca—8 t.  
De Palma á Manacor y La Puebla—8'15 t.

Nota.—Se suprime en dichos días el tren ordinario que sale de Palma á las 4'15 tarde.

Palma 11 Agosto de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-seccion de ciencias médicas se reunirá mañana á las ocho de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.—Palma 11 Agosto de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

VIAJE Á ARGEL

VAPOR PALMA

Este nuevo y acreditado buque saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 16 de los corrientes á las seis de la tarde estando de regreso el miércoles 23 por la mañana.

Precios de pasaje.

Ida.	Ida y vuelta.
1.ª 50 reales	1.ª 80 reales
2.ª 30 "	2.ª 50 "
3.ª 20 "	3.ª 35 "

Carga á precios reducidos.

Se despacha calle de la Marina num. 32.

LICOR BREA.

MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor, con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.—S R. FRASCO.

Venta en las farmacias.  
Autor: Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.



DOÑA CATALINA ROSSELLÓ Y CRUELLAS DE CANET

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus desconsolados esposo, madre, hijos, hijos políticos, nietos y demas parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos que por descuido involuntario no se les hubiese pasado aviso le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará esta tarde á las siete en Santa Eulalia y en la casa mortuoria, y al funeral que se celebrará mañana 12 á las diez y media en dicha parroquia.

El cadáver será conducido al cementerio á las siete y media de esta tarde.